

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXIX

Capital un mes. 1 peseta

Fuera: trimestre. 4

Número suelto 5 céntimos

Jueves 24 de Agosto de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración

Imp. y Lit. de Alonso Hijos

Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.534

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once á una

Mayor pral., 46.—1.º

LA GRAN FUNERARIA

HONTIYUELO

Casa fundada el año 1880

Servicio permanente

Mayor pral., 184.—PALENCIA

CASA DE BAÑOS

Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrión ofrece á la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archeda, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego, y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

GRAMOFONOS

y más de

1.000 discos en existencia

«Odeón», «Eonotipia», «Comp. Francesa Gramofono»

Todos diferentes y modernos á precios de catálogo

EN

LA NUEVA ELECTRA

Viuda de C. Garrachón

Mayor pral., 69

Antonino González

Armero

Expediduría de explosivos núm. 2

Burgos, 15.—PALENCIA

CARTA DE MADRID

Agosto 23

Sr. Director:

Los desocupados lanzaron el canard de que los Sres. García Prieto y Barroso se reunieron en El Planío para conspirar contra el jefe del gobierno. Así lo imaginaron y del mismo modo lo hicieron público, como si eso de las conjuras fuese la cosa más natural del mundo.

Hubo cándidos que picaron el anzuelo y á falta de mejor tema ese ha sido comentado durante varias horas hasta que los dos mencionados ministros preocupáronse de desmentirlo. El Sr. Barroso, sobre todo, con esa socarronería cordobesa que le caracteriza, ha hecho el gasto á costa de los inventores, sin saber quizás que aun siendo ese un gran infundio, se ha fabricado por quienes le tocan bastante de cerca en política.

Y como bueno es que no siempre sea

la pícara prensa la que pague el pato de los desaciertos, voy á decir lo que hasta mí ha llegado, para que se sepan las cosas, que el río suena porque arrastra agua y piedras en abundancia y que la prensa no tiene más culpa que la de no haber tenido habilidad para desbrozar la verdad en el cuento del político á que luego se aldirá.

Hece un par de días un periodista encontré con un diputado á Cortes, del grupo monerista, exgobernador civil, de apellido frutal y que siempre gozó fama de poco aficionado á decir cosas innecesarias. Ese diputado se franqueó con el periodista; le dijo que los amigos del Sr. Montero Ríos no están estisfechos de la marcha que lleva la política; agregó que se han celebrado casualmente algunas reuniones en las cuales predominó el criterio de llamar la atención al Sr. Canalejas sobre la necesidad de variar de rumbo; y á mayor abundamiento dijo también que en un Consejo de ministros se acordó atender esos deseos, por lo que alguien extrañaba que declaraciones posteriores no se hayan ajustado del todo á ese acuerdo.

Puesto el diputado en cuestión á tirar de la manta hubo de decir que en las conferencias que estos días celebraban los ministros de Estado y de Gobernación, representantes genuinos de la derecha liberal en el Gobierno, habían existido que no estuviese ya definida la política interior en ese sentido; y como la información provenía de buena fuente, era verosímil y tenía interés, el periodista la lanzó excediéndose quizás al decir que se trataba de una conjura, cuando de lo que se trata es solo de una expresión de orientaciones políticas, acorde con el sentir y con el pensar de una parte de los elementos que constituyen el partido gobernante.

Otro está que ni eso es conjura, ni por ahí va el camino de Granada; pero bueno es que conste que las aguas están turbias y que sigue planteado el tema de si ha de gobernarse con tolerancias excesivas ó si es ya hora de poner coto á ciertas benevolencias.

La piedra de toque ha de ser la pretendida amnistía, tema que ya está sobre el tapete y que dará idea del criterio que al fin predomine. Hay en el gobierno quienes no la ven con simpatías, porque creen que esas determinaciones de amplia gracia solo deben reservarse para casos excepcionales en los que no nos hallamos; y en cambio la idea de un indulto no encontraría tan serios tropiezos, ni en el partido liberal, ni aún en el otro instrumento de gobierno con el cual ha de marcharse de acuerdo.

Pronto se debatirá el tema en Consejo de ministros, quizás sea en el que á fin de este mes ó á principios del próximo se celebrará en San Sebastián; y es lógico pensar que los grupos liberales, sin meterse á conspirar ni en cosa parecida, toman posiciones para el porvenir, porque no se puede calcular el alcance que tomen las cosas cuando llegue el momento de fijar definitivamente las actitudes.

Dentro de la disciplina está el respeto á lo sustantivo; y no deberá extrañar que por ese lado surjan sorpresas. Sagasta se pasó la vida armonizando pareceres opuestos y á nadie se le ocurrió decir que conspiraban contra él los discrepantes.

Mientras los republicanos andan á la greña á causa de sus irreductibles desavenencias hay un periódico de ese partido, tan árido que les aconseja la unión en un solo partido y en un so-

lo programa, diciéndoles que si no llegan á ese ideal la república será imposible en España.

El País que es el periódico que esa recomendación les hace tiene la autoridad de su actual director, Castrovi- do, que es uno de los pocos que van solo á los ideales y que predicán con el ejemplo en punto á la abtención; pero sus palabras se pierden en el vacío porque predicarles paz, concordia, armonía, unión y comunidad de programa á esos señores es una cosa parecida á pretender abrir las ostras por la persuasión.

El partido republicano está deshecho en España y la mejor prueba de su decaimiento la dá él mismo al apoyarse en la alianza con los socialistas que tienen en su campo á las masas que antaño constituyeron la fuerza de los partidos avanzados. El pueblo evolucionó buscando la que él cree su emancipación; ha hecho en él mella la práctica de los que le aconsejan que trabaje poco y que procure ganar mucho y como entre el pan y los derechos individuales, aquel le importa mucho más, ha dejado en el vacío á los que le arregaban para cambiar el régimen y para que les elevara a los puestos que se quería dejar vacíos y sigue con ceguera egoísta á los que le recomiendan la unión como base de su fuerza.

Por eso los republicanos de España han perdido definitivamente la partide; las masas no les hacen caso porque ven en ellos otra forma de la burguesía y como nada les importa á éstas que se les den leyes liberales más de ahí nada han de sacar en provecho propio, siguen por su camino luchando con el arma de la huelga para llegar á los salarios ideales y á la jornada brevísima, sin que les llame la atención que se les ofrezca un intervencionismo en la labor gubernamental bajo el régimen republicano, porque saben que siempre que estén unidos y acordados su fuerza será reconocida.

Mucho habría que hablar del régimen á que el obrero está sometido por los que al decirle que le llevan á su redención le llevan en realidad atado por la tiranía sindical que es terrible, implacable y que aplica siempre la última pena al que á ella no preste ciego sometimiento. Pero no es del caso tratar hoy ese tema, porque el que la actualidad ha puesto á discusión es el de la llamada á los republicanos para que se unan bajo un solo programa y en un solo partido.

Es achaque de los hombres mejor equilibrados no ponerse en la realidad de las cosas que por algo es alto ejemplo de desequilibrio. De otro modo parecería imposible que esa llamada se hiciera de buena fe, porque tiene en realidad para los que no conozcan á quien la hace todos los caracteres de una broma.

Los republicanos españoles son una colección de reyezuelos, dicho sea sin ánimo de molestarlos, que se vuelve todo cabeza como ocurre con los pecados bastos y con las razas degeneradas. Es una cosa parecida á lo que pasa con los cómicos malos que apenas por casualidad hacen un papeito en el que consiguen que no les tiren las botacas, ya están formando compañía y anunciándose como primeros actores. Y si es imposible avenir á figurar en un mismo cartel á dos de esos señores artistas, mucho más lo es que se pongan de acuerdo los que por ambición, por espíritu de rebeldía ó por odios irreductibles se separaron con escándalo tan pronto como se creyeron en condiciones de imitar á Icaro.

Por eso la llamada de El País no pasa de ser afortunadamente para Es-

paña un gesto romántico de su director que solo ha acertado al decir que tal como están hoy sus correligionarios no pueden ir á ninguna parte.

Mencheta

De San Sebastián

Agosto 23

Sr. Director:

Después de una noche tormentosa, el día de hoy amaneció espléndido. La playa está animadísima.

Mucha gente marchó á Bilbao en los trenes especiales para ver la corrida de esta tarde.

El presidente del Consejo pasó parte de la mañana trabajando y luego dió un paseo con su familia por las calles de la población.

A mediodía subió á Miramar, despa- chando con el Rey y sometiendo á su firma los decretos ya telefonados.

Al regresar á su residencia recibió á los periodistas, con quienes habló de los asuntos de actualidad.

Dió que, como es costumbre todos los veranos, éste se lanzan á la circulación los rumores de crisis y las noticias inverosímiles con ella relacionadas.

Los ministros—añadió—están identificados con el presidente, y no hay razón alguna que dé fundamento á tales rumores. Esta identificación de los ministros con el jefe del Gobierno es la misma que la de las personalidades más significadas del partido, las cuales han escrito al Sr. Canalejas en tal sentido.

Nadie piensa en crisis ni en intrigas.

Sin embargo—añadió el presidente del Consejo—, hoy se han reunido en Madrid tres ministros, los cuales me saldan por teléfono, esta reunión es segura que servirá para acrecentar esos rumores. Todo ello para pasar el tiempo.

Otro tema es mi permanencia en San Sebastián y los comentarios que se hacen sobre si estoy aquí por tal ó cual motivo.

Hay que recordar que todos los periódicos lo anunciaron ya hace tiempo, pues dada la importancia de los asuntos internacionales y la permanencia en Zarautz y aquí de los embajadores, el Gobierno acordó hace tiempo que desde mediados de Agosto á mediados de Septiembre estuviera el presidente en San Sebastián.

Esto ha ocurrido muchas veces y han sido varios los ministros que han turnado en algunas jornadas.

El Sr. Canalejas habló luego de otra especie circunada, y que acogen los periódicos, dando por seguro que el señor Portela pasará á ocupar la cartera de Gracia y Justicia.

El jefe del Gobierno desmintió el supuesto, y dió que al encargarse él de esa ministerio lo había hecho con el propósito de continuar al frente del mismo mientras sea presidente, pues las reformas que piensa acometer exigen su permanencia en el puesto.

Del puesto entre Vigo y el gobernador de Pontevedra, surgido con motivo de la aviación, dijo que carecía de importancia y que se arreglaría satisfactoriamente.

Respecto del cólera nos manifestó que el supuesto caso de Chantada es el de todas las semanas, y que no sólo no hay cólera, sino que la salud en España es mejor que en años anteriores á pesar de hacer más calor.

El presidente del Consejo ha recibido telegramas de Valencia anunciando que ha salido para Madrid la Comi-

sión de ingenieros que interviene en la cuestión de la Albufera.

También ha recibido una carta del señor Gasset, reiterándole el propósito de llegar á San Sebastián del 1 al 2 de Septiembre.

Es muy probable que el lunes 4 de Septiembre se celebre Consejo de ministros presidido por el Rey.

El ministro de Fomento saldrá después para Madrid para encargarse nuevamente de su cartera.

Cuando el Sr. Canalejas vuelva á Madrid se hará cargo de la de Gobernación para que el Sr. Barroso pueda pasar algunos días en Cestona.

Finalmente, el presidente del Consejo nos manifestó que el embajador de España le había teleografiado dándole cuenta de haber llegado sin novedad á París la Reina Victoria, siendo recibida por el prefecto, un ayudante de M. Fallières, un representante del ministro de Negocios extranjeros y todo el personal de la Embajada.

Los Reyes no han salido de Miramar, y recibieron en audiencia á los embajadores de Francia é Inglaterra.

**

Esta mañana firmó Don Alfonso los siguientes decretos:

Dos indultos de penas leves.

Nombrando segundo jefe de Aduanas de Sevilla á D. Luis Toral.

Idem inspector de Aduanas del Campo de Gibraltar á D. Luis Bertrán de Pueblo.

Concediendo honores de jefe de Administración á D. Manuel Pizarro.

Idem franquicia postal al Comité ejecutivo del Congreso antituberculoso de San Sebastián.

Convocando á elecciones á Cortes por el distrito de Valderrobles.

V. DE G. Y H. DE M.

Por telegrafo

Primera conferencia

MADRID 24

De Portugal

La Asamblea ha aprobado el programa de las operaciones que se verificaron para la elección de presidente de la República.

Toros y toreros

En Bilbao se lidió ayer tarde ganado de Muruve, Urcola y Parladé, que dieron excelente juego.

Cocherito y Manolete cosecharon abundantes palmas.

El Gallo fué objeto de estrepitosas silbas.

La corrida se suspendió á la salida del octavo toro porque empezó á llover considerablemente.

La corrida celebrada ayer en Almería con ganado del duque de Veragua resultó magnífica.

Machaquito, Lagartijillo y Gona fueron objeto de deirantas ovaciones, especialmente el primero y último, á quienes se concedieron dos orejas.

Preguntando á un guardia

Dicen de Pompiona que ayer se detuvo breves momentos en aquella capital S. M. el rey, quien preguntó á un guardia cual era la carretera de San Sebastián.

Vicente Pastor mejora

Las últimas noticias que se re-

ciben de Bilbao dicen que Vicente Pastor continúa mejorando.

El Dr. Zuazagoitia le hizo una nueva cura, viendo que las heridas del muslo y del brazo presentan inmejorable aspecto.

A juzgar por los síntomas la cicatrización será muy rápida.

El torero madrileño, que se encuentra animadísimo, ha sido autorizado por el médico para que tome caldos y huevos.

Una joven muerta

Comunican de Bilbao que en la calle del Tivoli fueron ayer tarde atropelladas por un carro dos hermanas llamadas Milagros y Virginia Lineza, quedando ésta muerta en el acto.

Su hermana se encuentra en muy grave estado.

Muerte de un autor

En Leganés ha fallecido á consecuencia de una afección cardíaca el aplaudido autor cómico don Emilio Mario, hijo del célebre actor de igual nombre.

Al entierro asistieron ininidad de personas.

Marruecos

Tánger 23. Silvestre y los oficiales que le acompañaban, después de visitar detenidamente la fortaleza de Arcila, salió con su pequeño destacamento en dirección á Tlata Raisana.

El general Moinier llegó á las 18 á Quelta Elifla, donde ha establecido su campamento.

Al verle aproximarse huyeron varias fracciones de los zaers, dirigiéndose hacia lo alto de Uad-Grn.

El segundo gum argelino, que había ido en reconocimiento por esa dirección, fué recibido á tiros por los fugitivos.

En el encuentro tuvieron los franceses cuatro gumiers muertos y ocho gumiers, un spahi y un senegalino heridos. Las tropas respondieron vigorosamente al ataque del enemigo, causándole serias pérdidas.

Otras fracciones de los alrededores, que tienen campos sembrados en Quelta Elifla, se han presentado á hacer su sumisión.

El día 19, Moinier avanzó hasta el campo de Marchand, al norte de Merchuch, volviendo á Quelta al día siguiente con parte de los efectivos de la pequeña columna, mientras el general Ditte subía con la otra mitad hacia Maziz, en dirección á Bua-el-Michan.

Este movimiento combinado, rápido, tenía por objeto acelerar la sumisión de las tribus.

Como se mendiga...

«Los pobres han existido siempre.» Tal es la vieja muletilla que sale á relucir frecuentemente, cuando alguien expone con timidez el advenimiento posible de futuras sociedades comunistas, donde socializados los instrumentos de consumo y de producción, se dé fin á la miseria del estómago y del bolsillo.

Los pobres han existido siempre. Lo que varía al infinito son las formas de que se valen para sacar limosna ó para obtenerla. China nos da un tipo de mendigos cuyos procedimientos se relatan en un artículo inserto en el «Kölnische Zeitung» y bien vale la pena de divulgarlos.

De los 400 millones de pobladores que habitan en el seno de las narajas y la tinta China son pocos, relativamente, los que acuden á la limosna para ganarse el sustento, y pueden agruparse en dos categorías: la de los necesitados y la de los profesionales; faltando en aquellas vestimentas tierras las instituciones benéficas, que por las mnestras, contribuyen á hacer más llevadera la existencia de los desheredados.

Durante las épocas que siguen á graves catástrofes, como inundaciones, sequías ó invasiones de langosta, el número de pordioseros se multiplica con aquellos que tocan las consecuencias de esas calamidades públicas.

Otra clase de necesitados, y no ya por accidente, sino con carácter definitivo, es la de lisiados impedidos, á quienes el Estado deja en el abandono y solo la caridad individual ayuda. Estos infelices, como tantos otros que viven en el Extremo Occidente, encuentran un asilo para sus noches de hambre y de miseria en los pórticos de los templos y en los quicios de las puertas.

Hay otro tipo de mendigos que acuden á la petición de la limosna con miras industriales teniendo en ello un negocio de los más lucrativos. Los individuos de referencia viven asociados, como nuestros obreros con un presidente que es la espina dorsal de la sociedad, á la que procura grandes beneficios económicos. Pero antes de exponer un apunte de balance de ingresos, hablemos de los medios á que acuden para acumularlos.

La mendicidad se trueca en exigencia, y los pobres se imponen porque son los más fuertes. Así, cuando los criados llevan hacia la hora del medio día la comida que han de comer sus amos en la oficina, les asaltan los mendigos, provistos con cazuelas sucias y fuentes nada limpias, arrancándoles con manos ávidas una parte de los manjares, considerada como impuesto del camino. Toda protesta sería inútil, y los criados pagan el tributo, como pudieran pagar la contribución territorial si fueran propietarios.

Otro medio que se inspira en la compasión, muy en uso entre aquellos mendigos, consiste en matilar á sus hijos, sobrinos y demás parientes, inhabilitándoles al mismo tiempo para todo trabajo manual.

Los días de mercado son aquellos en que hacen su agosto los mendigos chinos, al menos los de Shanghai. Como medida previa para sus operaciones, abren una zanja en el camino por donde han de venir los campesinos con sus carritos cargados de mercancías, y después agarrándose á las ruedas, ofrecen sus servicios para pasar en volandas el carruaje á la otra parte de la zanja.

Naturalmente, este servicio ha de ser recompensado á satisfacción de quienes lo han prestado. De no obtener el beneficio que esperaban, aguardan el regreso del mercado para tomar venganza. Se sitúan cerca de un riachuelo por donde han de vadear los carruajes, después de haber ahondado la rodadura. El campesino intenta vadear aquella franja de agua con un vehículo, el cual, perdiendo el equilibrio recibe un baño improvisado. Los mendigos se agolpan y ofrecen sus servicios salvadores á cambio de un tanto alzado, que no es pequeño.

También sacian sus odios para con los campesinos poco caritativos, produciéndoles con cuchillos algunas heridas de poca gravedad. Las familias aldeanas, por temor á esa plaga, les abonan una cantidad mensual y gracias á este seguro de vida, pueden vivir impunes y tranquilas.

Cuando quieren obtener limosna á viva fuerza, recurren á un procedimiento ingenioso de poco riesgo y facilísimos resultados, que consiste en detenerse á las puertas de las casas con fingida intención de suicidarse, ó en transportar á ellas un enfermo y no retirarse si no reciben el óbolo de los moradores. Estos, para librarse de los disgustos y complicaciones judiciales que les pudiera originar el cargar con un muerto, refanfanan y pagan. Pero los europeos han encontrado un procedimiento más eficaz contra el abuso, un jarro de agua fría. Y los chinos, tímidos para el asco, sienten un gran horror al tal elemento.

Cada mendigo da al presidente de la asociación una parte del botín recogido que forma parte del capital social. Como este asciende á veces á grandes sumas, es una nueva fuente de ingresos y permite crear... hasta instituciones bancarias de mendigos dedicadas al préstamo, en condiciones onerosas y lucrativas. Y ya se ha dado el caso de que para amedrentar á los deudores morosos se haya presentado el congre-

gación de mendigos lesionados en sus intereses económicos, reclamando el pago de la deuda con toda la fuerza de sus pulmones, á las puertas de quien se retrasó en el pago de sus deudas.

Los pobres han existido siempre, se oye repetir con frecuencia. Y cuando se entera uno de como viven estos pobres de China piensa si el verdadero camino de enriquecerse no será ya el de América, donde hay que trabajar como negros indígenas para vegetar, como éstos, sino el de China, donde, de ser cierto lo referido por el articulista del «Kölnische Zeitung», basta con ser pobre para ser rico.

Tofum-revolufum

Paris 23. En el Museo de Louvre se ha notado la desaparición del célebre cuadro de Leonardo Vinci «La Gioconda».

Es de un valor considerable. Todas las pesquisas han sido infructuosas.

Sólo sábese que ayer mañana, al pasar dos albañiles por delante del retrato, uno de ellos dijo á su compañero: «Mira. Este es el cuadro más hermo-

mo del Louvre. Una hora después había desaparecido. Se creyó que alguien se lo había llevado para fotografiarlo, pero en vista de que según sin parecer, se avisó al director del Museo.

Debajo de una escalera interior se han hallado el marco y el cristal.

El presidente del Consejo de ministros estuvo conferenciando durante cuatro horas con los ministros de Negocios Extranjeros, Guerra y Marina y los embajadores de Berlín, Londres y Roma en Francia, y el exministro señor Cruppi.

Poco después volvió á celebrar otra nueva conferencia con los mismos personajes, excepto el embajador de Inglaterra.

Atribúyese á estos actos una extraordinaria importancia.

Miranda de Ebro 23. Procedentes de Sobrón han llegado algunos viajeros que dan cuenta de un formidable incendio ocurrido en el edificio donde acumula la fuerza la Sociedad cooperativa eléctrica del pueblo de Puenteleazar.

El fuego ha sido horroroso. Continúan ardiendo los depósitos de aceite.

Las pérdidas materiales se elevan á unos veinte mil duros.

El siniestro le produjo un rayo que se desvió por el cable de Bilbao, procedente de una furiosa tormenta.

La huelga de doradores continúa en igual estado. Las fabricas están vigiladas.

Los huelguistas observan una actitud correcta. También continúa la huelga parcial de toneleros, esperando resolverse en breve.

Marchan asimismo á vías de solución las huelgas parciales de los muelles de carga y descarga.

En vista de los frecuentes atropellos de los automóviles, la prensa excita á las autoridades para que procedan con rigor y energía.

«Recuerdan» algunos periódicos la proposición de ley que se presentó en la Cámara de Washington solicitando que se facilitase á todos los ciudadanos á sancionar con el revólver el atropello de las automóviles.

Concurso de ganados en Madrid. La Asociación general de Ganaderos del Reino, ayudada por los Ministerios de la Guerra y Fomento, organiza un gran concurso de ganados en Madrid para la segunda quincena del mes de Mayo del próximo año.

Este concurso, por ser resumen de los regionales celebrados durante los tres últimos años, por la cantidad de los premios y recompensas que han de otorgarse y por la clasificación que se

hará en el programa para asegurar la concurrencia de ganados de todas las provincias, ha de revestir importancia trascendental, mucho mayor aún que la que tuvieron los concursos de 1907 y 1908, cuyos éxitos todos recordarán.

El próximo será utilísimo para el estudio de nuestra riqueza pecuaria, á cuyo objeto se efectuará la medición de todos los ejemplares que se presenten, se aplicará el sistema de puntos para la apreciación, se harán interesantes pruebas de tiro, arrastre y labor y se otorgarán premios á animales cebados, que serán sacrificados para estudiar la relación del peso en canal y el mayor ó menor desrrollado de las mejores partes carniceras de las reses.

Durante el concurso se darán interesantes cursos breves y prácticos sobre las industrias lácteas, fabricándose quesos y mantecas en presencia de los ganaderos y del público, utilizando al efecto toda la maquinaria de que la Asociación dispone.

Se efectuará el análisis y estudio de todos los productos pecuarios, concediéndose premios especiales. La Asociación gestiona que el Ministerio de la Guerra acuerde la compra de todos los ejemplares que se presenten útiles para el servicio del Estado.

En el mes de Noviembre se publicará y repartirá profusamente el programa y se dará cuenta de las rebajas y beneficios otorgados para el transporte de reses.

AYUNTAMIENTO

Sesión extraordinaria

Para dar cuenta de la conferencia celebrada en San Sebastián con el presidente del Consejo de Ministros, convocó el alcalde Sr. Alonso Alonso a los concejales a sesión extraordinaria para hoy, la cual dió principio muy cerca de las doce bajo su presidencia, asistiendo los Sres. Diéguez, Ortega (A), Poanco, Morrondo, Casañé, Duran, Vé ez, Galego, Azcoitia, Monteiva, González, Alonso Buzón, Ortega (D.) y Rodríguez.

El Sr. Secretario dió lectura á las actas de la sesión ordinaria correspondiente al día 4 del actual y á la extraordinaria del día 8, que fueron aprobadas y ratificados los acuerdos de la segunda.

A continuación se leyó la comunicación del Sr. Gobernador civil en la que manifestaba no era de su competencia admitir la dimisión que de sus cargos le habían presentado el alcalde y concejales, quedando estos enterados de tal resolución.

Asimismo quedó enterada la Corporación de otra comunicación de la Diputación provincial adhiriéndose a la protesta formulada por el Ayuntamiento en la sesión del día 8 en defensa de los intereses de la ciudad, haciéndose constar en acta la gratitud a dicha Asamblea por el apoyo que prestaba al Ayuntamiento con tal resolución.

Manifestado por el Secretario cuál era el objeto de la sesión a que se había convocado por el alcalde Sr. Alonso Alonso, éste hizo suelta historia de todo lo ocurrido en los diecisiete días en que ha estado paralizada la acción municipal, congratándose de que nada anormal hubiera ocurrido haciendo resaltar que todos los servicios habían seguido la marcha regular, hacia los que los empleados demostraron un celo digno de elogio.

Se ocupó de la imponente manifestación celebrada el día 9 del actual, á la que concurrieron un número extraordinario de personas que á él le causó gran asombro, dedicando con este motivo calurosas frases de elogio á la ciudad, que demostró que para la defensa de sus intereses no había diferencias de clases ni políticas, haciendo extensivo su elogio á la prensa local, que ha luchado devotadamente en la defensa de los intereses, pudiendo asegurar—dijo—que con su campaña ha de alcanzar el éxito que persiguió.

Dió después cuenta de la conferencia celebrada en San Sebastián en analoga forma a lo que decíamos en nuestro número de ayer, por lo que prescindimos de consignar nuevamente, añadiendo únicamente que el Sr. Canalejas dió palabra solemne que si la suma de

intereses de Palencia, es más grande que los intereses generales, resolverá el asunto como es de justicia.

Indicó también el Sr. Alonso que si de la Real Orden se hubiera dado cuenta en Consejo de ministros, es seguro que no hubiera prevalecido, y ante esto hay que esperar en que se nos concederá una justa reparación.

El Sr. Alonso Alonso, que estuvo muy acertado y breve en la exposición de cuanto habla sido objeto de la entrevista con el jefe del Gobierno, manifestó que estando todos ocupando los cargos en aquel momento, en ellos debían de continuar, entrando en las funciones de la vida municipal activa y que se nombrara una ponencia para relectar la instancia que ha de elevarse al Presidente del Consejo y ministro de Fomento, pidiendo la suspensión de la Real orden, designando para ello á los Sres. Diéguez y Azcoitia, que en unión de él se encargarían de este delicado trabajo que sería firmado por todas las entidades que han intervenido en el importante asunto del entronque.

Terminó el alcalde proponiendo constara en acta las más expresivas gracias hacia las entidades, senadores, diputados y la prensa por la cooperación que habían prestado al Ayuntamiento. Puso el Sr. Alonso tal vehemencia en sus palabras é hizo resaltar de tal modo la afectuosidad y cariño con que se habia expresado el Sr. Canalejas, que si éste no llegase á resolver el asunto en la forma que demanda la justicia y el derecho, habia que pensar en algo más importante que lo hecho hasta hoy.

El Sr. Ortega (D. Arturo) hace uso de la palabra manifestándose de perfecto acuerdo con todo lo dicho por la presidencia, á excepción de que constara en acta la gratitud para el senador señor Pombo, porque éste—dijo—se ha mostrado contrario á los deseos de la ciudad, proponiendo que se haga constar la protesta del Ayuntamiento contra dicho senador, auxiliando con tal motivo á lo que dice el alcalde de Baños en un telegrama que hoy publica «El Norte de Castilla».

El Alcalde y el Sr. González, dijeron que no podía tenerse en cuenta lo que diga el alcalde de Baños, porque no era reflejo de la opinión del Sr. Pombo, y que de aceptarse lo propuesto por el Sr. Ortega, se reflejarían diferencias que no debe conocer el Presidente del Consejo de Ministros, porque este ha visto una completa unidad de criterio en el asunto.

El Sr. González propuso, y así acordó, que constara un voto de gracias hacia el Sr. Canalejas por lo afectuosamente que recibió á la Comisión y protestas de cariño que hizo hacia esta ciudad y que además se telegrafiará en tal sentido.

El Sr. Duran cree que será un trámite dilatorio el de la instancia que se va á elevar al Ministro y dice que él vuelve al Ayuntamiento contra su voluntad y estima que debiera oírse á las fuerzas vivas que han tomado parte en las decisiones de los concejales para determinar si es bastante satisfacción para la ciudad el resultado de la conferencia.

El Sr. Diéguez propuso que constara un voto de gracias para el alcalde y concejales, extensivo á las demás comisiones que habían ido á San Sebastián.

El Sr. Rodríguez opinó porque debía de decirse al pueblo los fundamentos en que se apoyan los concejales para volver á sus cargos, lo mismo que se hizo cuando los abandonaron, confesando el alcalde que debe tener presente el Sr. Rodríguez que se estaba celebrando sesión pública y á ella podía concurrir el pueblo, y que si esto no lo hacia, estaba la prensa para informarle de todo lo que se trataba.

El Sr. Galego hizo grandes elogios de la conducta del alcalde ante la presencia del Sr. Canalejas, proponiendo que constara en acta un amplísimo voto de gracias por lo amante que se mostró de a ciudad y valentía con que defendió sus derechos.

El Sr. Casañé, dijo que los concejales vuelven momentáneamente á sus puestos, en espera de que se cumpla la ley, y si así no fuera, obrarían todos

con la energía debida antes de consentir que se nos arrebatare un derecho. Manifestó también el citado concejal, que Palencia no trata de perjudicar a los vecinos de Baños en las reclamaciones que estos hagan en defensa de sus intereses, a los que ayudarán los palentinos que quieren también ser respetados en los suyos.

Al terminar de hablar el Sr. Casanó, el alcalde agitó la campanilla levantando la sesión.

El telegrama enviado al Sr. Canalejas en virtud del acuerdo adoptado en la sesión, dice así:

«San Sebastián.—Presidente Consejo Ministros.»

Palencia por medio de su representación legítima el Ayuntamiento rinde a V. E. debido tributo de gratitud por la atención que le ha merecido sus justas aspiraciones y por la esperanza que la hace concebir del reconocimiento de sus derechos.—Alcalde, Alonso.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 24

El Consejo de protección á la infancia.

Se ha reunido hoy bajo la presidencia del ministro de la Gobernación.

Elección parcial

El 24 de Septiembre se celebrará elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Valderribas que representó durante muchos años el Sr. Sastrón.

Una huelga

En Pontevedra se han declarado en huelga los obreros de las minas de carbón, quienes piden á la compañía no construya las casas para obreros.

Se ha reconcentrado la guardia civil.

La «Gaceta»

En la de hoy aparece la distribución del crédito de un millón de pesetas para atenciones de sanidad.

Publica las reglas por que han de proveerse las plazas de profesoras y profesores numerarios de las Escuelas Normales, y vacantes en el profesorado elemental.

Anunciando que de Noviembre á Junio se verificará la séptima Exposición de Bellas Artes en Florencia, y el concurso que en Panamá se abrirá para la creación de una estatua de bronce al general Heró.

El «Diario Oficial»

Aparecen en el del Ministerio de la Guerra de hoy los destinos de jefes y oficiales de Estado Mayor é Infantería, y las líneas que estudiarán en el año actual las comisiones de vías férreas que afectan á todas las regiones.

Y dejando en situación de excedente en Melilla al coronel del regimiento de infantería de Ceriñola D. León Caona.

Quince millones de menos

En el próximo año, y por terminar los contratos de arriendo del impuesto de Consumos que hoy existen, quedarán exentos de este tributo los Ayuntamientos de Almería, Córdoba, Cuenca, Gerona, Jaén, Orense, Pontevedra, Valencia, Baleares y La Unión.

La cantidad que en concepto del cupo de Consumos ingresan estos Ayuntamientos en el Tesoro, asciende á pesetas 2.146.000.

Además, tienen solicitada la supresión desde 1.º de Enero próximo, con arreglo á la disposición tercera transitoria de la ley de 12 de Junio último, los Ayuntamientos de Málaga, Guadalajara, Logroño, Zaragoza, San-

tander, León Huesca, Reus, Las Palmas, Zamora y Elche, que con el de Barcelona, que también se encuentra dentro de los beneficios de esta ley, representan la cantidad de 6.231.742 pesetas por el concepto referido de cupo para el Tesoro.

La Hacienda, pues, dejará de percibir en el próximo año, por la aplicación que hasta ahora se hará de esta ley, más de 15 millones de pesetas de los 58 que por concepto de cupo de Consumos y de la sal figuran en el vigente presupuesto como ingreso del Tesoro.

LOS FERROCARRILES INGLESSES

La interesante estadística que va á continuación puede dar una idea de lo que hubiera sido la huelga general de los ferroviarios ingleses, si hubiese llegado á plantearse:

Viajeros diarios, 3.500.000.
Pérdidas para las Compañías, por día, 7.500.000 francos.
Pérdidas para los obreros, por día, francos 2.500.000.

Número de kilómetros en explotación, 87.570.
Número de coches y vagones, 839.572
Número de locomotoras, 22.783.
Número total de obreros y empleados, 599.893.

El capital, enteramente liberado de las 14 Compañías de ferrocarriles, se eleva á 32.962 millones 500.000 francos.

En 1910, los ingresos líquidos se elevaron á 1.184 millones de francos, y los gastos generales á 695 millones 336.400 francos, dejando así á las Compañías un beneficio de 488 millones 663.600 francos.

Caminos vecinales

Se recuerda á los Ayuntamientos, entidades y particulares que acuden al concurso para la construcción de caminos vecinales y puentes lo dispuesto en las bases 2.ª, 4.ª y 7.ª en la real orden de 31 de Junio último que dicen:

2.ª Desde esta fecha hasta las doce del día 31 de Agosto se admitirán proposiciones, en las horas hábiles de oficina, en las Jefaturas de Obras públicas de las respectivas provincias.

4.ª No se admitirán dichos pliegos cerrados sin ir acompañados de un depósito de 50 pesetas, que se devolverá después de celebrado el concurso, si la proposición está en debida forma.

7.ª A la proposición deberán acompañarse certificaciones de los acuerdos tomados por las entidades en cuyo nombre se presenta la misma, sobre todos los extremos que se indican en el modelo.

NOTICIAS

Nada hemos dicho en los pasados días porque no teníamos á quien dirigirnos; pero ya hoy que el Ayuntamiento ha vuelto á sus funciones, esperamos que por el alcalde se dé orden á la Sociedad Eléctrica, para que los focos de la calle Mayor se enciendan á hora conveniente y no cerca de las nueve como ocurrió anoche.

Bibliografía

«Los misterios de la India», por Emilio Salgari (colección Viajes y Aventuras.)

Grande y justificada ha sido la aceptación con que el público de España y América recibe la obra que nos ocupa.

Los cuadernos 7, 8 y 9 que la Casa Editorial Maucci nos acaba de remitir, justifican por sí solos la fama de Salgari como narrador sugestivo y original.

Estos cuadernos, de 32 páginas de texto, y dos preciosas láminas sueltas, se venden al precio de 20 céntimos cada uno. «Los misterios de la India» constará de 12 cuadernos.

No sabemos si verdaderamente vivimos en el Riff ó en Palencia, y decimos esto, á consecuencia de la persecución de que anoche fué objeto una señora que se dirigía á la estación, por parte de una cuadrilla de mozalbetes,

que la asediaron sin que hayamos podido explicarnos la causa de la persecución de que la hicieron objeto.

Lamentamos que en un pueblo culto se presenciara actos como el de anoche que dicen muy poco en favor de una población donde sus moradores deben saber el respeto que se merecen las personas.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

D. Isidoro Arroyo, 2.231 pesetas.
D. Ciriaco Fierro, 100,75 id.
D. Gabriel Calesas, 798,45 id.

A pesar de las activas pesquisas realizadas por la policía, continúan sin aparecer los autores del robo cometido días pasados.

Por infringir el artículo 44 de la vigente ley de caza, ha sido denunciado el vecino de Aguilar Basilio Arenas.

Por dejar pastando el ganado en la vía férrea, la Guardia civil de Calabazanos ha denunciado al pastor Gabriel Gutierrez.

En el día de hoy ha fallecido en Beceril de Campos el médico titular de aquella localidad D. Isaac Casas de la Fuente.

A su viuda y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame por esta desgracia.

La policía viene practicando constantemente cacheos y por ello hemos de felicitarla, pero no es bastante que lo verifique en las cantinas, hágalo en otros sitios y seguros estamos que la recogida de armas será importante, porque hay muchos que gastan corbata y llevan armas de valor y de seguridad sin licencia para ello.

La Guardia civil de Villanubrales ha denunciado al joven Genaro González por cazar sin la correspondiente licencia.

La Diputación envía al Gobierno civil para su inserción en el Boletín Oficial la relación justificada de los gastos ocasionados en la obra de ampliación para el arreglo de dormitorios de niños en la Casa Provincial de Beneficencia.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará hoy la Banda municipal en el paseo del Salón, á las nueve de la noche.

«Manzanilla y fresa», pasodoble.—Mateu.
«Los oficiales», polka.—Farbach.
«Azucena», mazurka.—San Miguel.
Pavana de concierto.—Lucena.
«Oquendori», pasodoble.—Roig.

En Villamartin ha sido detenido por la Guardia civil el vecino de dicha villa Paulino Roldán como presunto autor del hurto de tres morenas de mieses de trigo á sus convecinos Braulio Roldán y Angel Fernández.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Bernardina Encinas Moras, 3 meses, Estrada 16.—María Maestro Nalda, un año, Cabo, 2.

Nacimientos. Agustín Urbano Pascual Antonino Santos Olalla, hijo de Urbano y María, Mayor, pral., 18.—Asunción María Luisa Victorina Andrés Velasco, de José y Teodora, Barriónuevo, 25.—Eugenio Martín Martín, de Eugenio y Rosa, San Juan, 25.

Las dos Castillas

Este almacén de vinos que antes estaba Virreina, 8; ahora se ha trasladado á su casa Virreina núm. 5; donde encontrarán los vinos finos de mesa inmejorables.

Precio: desde 4 pias. cántara hasta 6

Sifones nuevos de agua de seltz 10 céntimos.

Sidra superior El Gaitero, 60 céntimos litro.

Gaseosas á 20 céntimos botella.

CAFE-BAR NOVELTY

**Baños de hierro esmaltado
Ferretería de Guzmán
Palencia**

Esponjas para tocador; esponjas para el aseo de los niños; esponjas para el lavado de coches. Esponjas de Siria y Venecia y esponjas de goma de todos tamaños LA VIOLETTE.—Droguería, Mayor, 52.

**Doctores Alvarado y Alvarez
O O U L I S T A S**
Consulta diaria de 11 á una, Barriónuevo, 29

GARAGE VICTORIA
— DE —
Benito Aranguena
Mayor pral., 258
Alquiler de Automóviles y Bicicletas.
Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.
Stock Michelfn

Caballeros
Americanas drill y alpaca de todas clases, cubrepolvos, camisas, corbatas, géneros de punto, calcetines, ligas, tirantes, etc.
En todo los últimos modelos y á precios sin competencia.
Manuel Polo
Mayor pral., 91.

José M.ª Aranguena
MÉDICO
Gabinete de Electroterapia
Rayos X
(Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia)
Eduvación.—Fulguración
Condensación.—Electro-coagulación
Electrolisis.—Corrientes Galvánicas.—Farádicas y Watterville
MASAJE VIBRATORIO
Ozonoterapia
Consulta diaria de 11 á 1
Carnicerías, 15.—PALENCIA

MERCADOS

Palencia, 24.—La temperatura ha refrescado mucho, hasta el extremo de que ayer se sintió frío.

En las eras se ocupan los labradores en dar mil vueltas á las parvas, para que se sequen, pues conservan mucha humedad. Las demás operaciones están paralizadas.

Hoy ha amanecido el día despejado pero fresco.
De precios lo mismo, pagándose la fanega de trigo á 39'50 reales, centeno á 30, cebada á 20 y avena á 15'50.

Valladolid, 23.—El trigo añejo se ofrece á 43 rs. y el nuevo á 42.

La entrada por el Canal fué de 800 fanegas trigo nuevo y viejo á 40'50 y por el Arco, nula.

Piden aquí per el centeno á 32 y de Peñafiel á 30.

La entrada por el Arco fué nula. No hay compradores de cebada al precio de la oferta que es 22 reales.

Pretenden per la avena á 16 rs. y se vende poca.

Rioseco, 23.—El mercado de hoy sin entradas y para orientarse rigen nominalmente los precios de 33 reales para el trigo nuevo y 23 para el viejo. La tendencia sigue siendo floja y las ofertas retraídas. Tiempo bueno.

Peñafiel 23.—El trigo se paga á 40 rs. centeno á 28, cebada á 20, avena á 14, yeros á 25. Harina á 15'50 y 16, salvados de 6 á 10, según clase. Vino tinto á 18 reales cántara.

Barcelona, 23.—Vendido trigo de Arvalo á 42'50, Medina á 42, Sigüenza y Salinas á 41'25 y 41'50 Cáceres 38'75; Campañario á 39; Salamanca á 40'50 y 41. Llegaron 49 vagones trigo, 2 harina, 1 cebada y 1 avena.

Boletín Religioso

Viernes.—San Luis rey de Francia, San Gines y Santa Patricia.

En las Esclavas da principio un Solemne Tríduo al Purísimo Corazón de María. Todos los días á las seis de la tarde se expone S. D. M., se rezará la Estación, el Santo Rosario, el ejercicio del tríduo, terminándose con cánticos y la Reserva.

En la V. O. T. de San Francisco hay Absolución á las doce; se encarga á los hermanos la puntual asistencia.

Por telégrafo

Terceña conferencia

MADRID 24

Equivocó el camino

El Sr. Barroso nos ha manifestado que conferenció con el Sr. Canalejas, quien le dijo no tenía ninguna noticia que comunicarle y que la tardanza del rey en regresar anoche obedeció á que le sorprendió una tormenta, viéndose obligado á desandar algunos kilómetros por haber equivocado el camino.

Lo de la aviación

Se ha lamentado el ministro de la Gobernación de que no se le facilite el camino para resolver el conflicto entre Vigo y Pontevedra, surgido á causa de un vuelo realizado por Garnier, añadiendo que no tiene ningún interés particular, como no lo tendría tampoco por su mayor amigo.

De Vigo, ha dicho el Sr. Barroso, no hacen más que protestar, sin demostrar que el gobernador se excudiese.

Lo más conveniente sería que Vigo depusiera la actitud de rebelión en que se encuentra y se facilitase al ministro el camino para resolver, porque el hecho de retirarse los concejales del Ayuntamiento dejando á la población huérfana de autoridad contra las prescripciones legales es intolerable.

Yo les he invitado—ha dicho el Sr. Barroso—á que vuelvan á sus puestos, si se niegan me verá obligado á imponerles una multa y si persisten en rebeldía se procederá de otro modo.

El asunto no es de interés sino político, y creo se solucionará pacíficamente, pues no hay motivos que obliguen á lo contrario.

Contra el cólera

Papel higiénico para retretes á 25 céntimos rollo.

De venta en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 71.

¡Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura
Extirpaciones, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirugía.
También se pasa á domicilio.

Cestilla, 15.—PALENCIA

Gabinete con alcoba

Se cede para un caballero en casa situada en punto céntrico.
Informarán en la imprenta de este periódico.

Luis B. Alonso

Fotografía Artística
Avenida del General Amor, 3.—PALENCIA

IMPRESA Y LITOGRAFÍA

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los aparatos modernos y al alcance de las fortunas, cerca de Covadonga y Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica Riñones, Hígado, Diabetes, Estómago - SIN RIVAL -

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller, Carpintería de armar, Muebles, Altares, Herrería artística, Rejas balcones balaustrados, Fundición artística e industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral., 70 - Palencia - Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ" PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

Advertisement for Servus cream featuring a woman holding a shoe and the text 'Crema SERVUS la mejor para calzado'.

Fabricantes: Lubszynski y C., Berlin.

LICHTENBERG

Se arriendan

veintidós obradas de tierras en campo de esta ciudad. Para tratar, con su dueño, don Joaquín Martínez.

AMA DE CRÍA

Casada, de 25 años, primeriza, leche de 18 días, desea criar en su casa, en Autillo de Campos; dirijase á Sabino Curieses.

SE VENDE

Un corral en esta ciudad, Ronda de San Lazaro, núm. 20, de superficie todo 293 metros cuadrados, de los cuales 74 están edificados y el resto al descubierto. Dirijirse á Fausto Celada Arce, Procurador, Mayor pral., 82, pral.

Se venden

balcones de hierro, puertas y ventanas sacadizas. Para tratar con D. Florentino Pombo, en Palencia.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la "Gaceta" de Febrero último

Con el Reglamento para la inspección De venta en la librería de Alonso Hijos. - Mayor pral., 71.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

47 años de existencia



SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154.

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Moñedo y Chilo.

Salida de SANTANDER, el día 2 de Septiembre, e rápido y magnífico vapor correo de 8 000 toneladas

"BOGOTA,"

(de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluso impuestos.

Llevar médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirijirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Nuevo número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotas de carga, dirijirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubir, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Table with 2 columns: Huevo and Precio. Rows include Castellana negra, Prat leonada, Prat perdiz, Prat blanca, Uyardotte blanca, and Houdan.

Si alguna gallina de su corral se le ha pasado cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

"GERMOL"

(REGISTRADO) ESPINAR

El más poderoso insecticida, Desinfectante y Microbicida



EL GERMOL es el mejor Desinfectante preventivo de las epidemias de viruela, cólera, tífus y otras.

EL GERMOL cura la gisopeda, fiebre aftosa o mal de la pezuña, sarna o rona, herpes, carbuncos (antrax), llagas y otras enfermedades en los animales.

EL GERMOL mata los insectos que atacan á los árboles, arbustos y plantas, sin perjudicar á éstos.

EL GERMOL cura los naranjales de la epidemia del poll roig (piojo rojo) y el poll negro (piojo negro) sin atacar á la hoja ni al fruto.

EL GERMOL como desinfectante no tiene rival para quitar los malos olores de retretes, urinarios y habitaciones de enfermos, al 2 p o/o.

EL GERMOL se vende al público en latas decoradas de 1/2, 1 y 5 kilos netos, y en bultos de hierro de 25 kilos á precios mas económicos que sus similares. Léase el prospecto para sus múltiples aplicaciones.

Al por mayor: J. G. ESPINAR, SEVILLA.

Laboratorio Químico-Farmacéutico: ORIENTE, 101

Los Médicos, Veterinarios, Ganaderos, Agricultores, y personas de reconocida solvencia, pueden pedir muestras á su autor, que con gusto remitirá gratis.

Venta: Farmacias, Droguerías y Establecimientos mixtos de importancia

¡Cuidado con las imitaciones extrajeras!

Estuches de papel y tarjetas de visita. Gran fantasía y novedad. Alonso Hijos, Mayor principal, 71.